

### Miguel Llopis, Sastre,

trasladará su taller el día 1.º de Setiembre próximo, al mismo local donde antes estaba, Calle Mayor núm. 4

ALCOY 3 DE SETIEMBRE DE 1880.

### LAS CALAMIDADES PÚBLICAS

y el PERDON DE CONTRIBUCIONES.

La prensa está llena de detalles de las calamidades que han caído sobre muchas provincias. En las de Alicante, Avila, Albacete, Guadalajara, Granada, Madrid, Murcia, Toledo y Zaragoza, el granizo y las inundaciones han causado pérdidas inmensas y destruido cosechas de comarcas enteras.

Es de suponer que se formarán los expedientes para perdon de contribuciones. Pero ¿en qué aliviará esto á los contribuyentes, tan castigados por las inundaciones y las tormentas y tan agobiados como se hallan para los impuestos?

Cuando existía el fondo supletorio creado por el art. 10 del decreto de 23 mayo 1845, modificado luego por el art. 13 de la ley de presupuestos de 16 abril 1856, con el que se atendía á la minoracion de ingresos por perdones procedentes de calamidades, constituian en realidad todos los contribuyentes una vasta asociacion de seguros en provecho del Tesoro, realmente, pero en beneficio tambien del grupo de contribuyentes que habia sufrido una de aquellas calamidades.

La ley de presupuestos de 8 junio 1870 destinó el 1 por 100 del fondo supletorio de la contribucion territorial, solo á premio de cobranza y partidas fallidas, y la ley de presupuestos de 26 de diciembre 1872 dispuso que en adelante los perdones de contribuciones solo pudieran otorgarse en circunstancias extraordinarias y en virtud de una ley.

Lo lógico es que la contribucion sea proporcionada á las fuerzas contributivas del pais, y mal pueden pagar contribucion los pueblos que han visto sus cosechas y áun

sus ganados destruidos por una calamidad como la que cayó sobre las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Huesca, con las terribles inundaciones de octubre último, y las que nuevamente han caído sobre las provincias que al principio hemos citado, entre ellas por segunda vez las de Murcia y Alicante.

Ahora son las diputaciones provinciales las que, en virtud de las oportunos expedientes, otorgan los perdones de contribuciones; pero al año siguiente el importe de estos perdones se añade al cupo de la provincia, á mas repartir entre todos los pueblos de la misma.

No es esto ni siquiera la asociacion de seguros de todos los contribuyentes del pais, como sucedia cuando existia el fondo supletorio aplicado en parte á las bajas por perdones de contribuciones.

Si en una provincia ocurren pérdidas de cosechas ú otras calamidades públicas, la provincia solamente, los contribuyentes de aquella provincia, incluso los mismos que han quedado arruinados, tienen que pagar al año siguiente el importe de aquella minoracion de ingresos.

Y á esto se llama perdon de contribuciones. ¿Quién es el que perdona? Por que el Tesoro no abandona ni un céntimo de lo que habia exigido.

Suceda lo que quiera, caigan sobre los contribuyentes todas las calamidades que al cielo le plazca enviar, el Tesoro no quiere perder ni un céntimo. Y si al año siguiente, en la provincia quebrantada por las pérdidas sufridas en una comarca, y de las que toda la provincia siente los efectos en su riqueza y en su tráfico, hay contribuyentes que no pueden pagar; si los mismos contribuyentes arruinados por aquella calamidad y que no pueden seguramente reponerse de un año para otro, no pueden pagar la contribucion entera, mas una parte de la que no pudieron satisfacer el año anterior, el fisco embarga las fincas por falta de pago.

A esto se llama en el lenguaje administrativo perdonar contribuciones.

Así como así, los pueblos, agobiados con el importe excesivo de la contribucion ter

ritorial y con los excesivos cupos de consumos, se hallan por lo visto y á juicio de la Administracion, sobrados de recursos para atender á las consecuencias de ese modo de perdonar contribuciones.

Pero esto, ¿qué le importa á la Administracion? El caso es aumentar cada vez los gravámenes que pesan sobre los contribuyentes, y si estos no pagan, embargar las fincas. Y á esto se llama administrar un pais.

El anterior ministro de Hacienda calculaba en 9 de febrero del corriente año, que los valores á cargo de la direccion de Contribuciones producirian en el ejercicio, que aún dura,—1879-80—220 y 1/2 millones de pesetas, y sin embargo, consignó en el presupuesto para el ejercicio 1880 81, que ha empezado en julio, 244 1/2 millones; 24 millones mas.

Que haya calamidades públicas, pérdidas de cosechas, inundaciones, como ya las habia habido en el año pasado; que esto disminuya la produccion; que haga restringirse el tráfico, en una palabra, que cause una baja en la riqueza pública, ¿qué importa! Aumentense las contribuciones, que el Tesoro no ha de perder nada, ni los llamados perdones de contribuciones le han de quitar ni una peseta.

Así va el pais, cada vez mas pobre y cada vez mas agobiado.

(El Liberal)

### ESCUELAS INDUSTRIALES EN ROUEN.

El Ayuntamiento de Rouen inauguró el día 1.º de mayo de 1878 una escuela de aprendices industriales y hoy se pueden apreciar sus resultados, que exceden á los calculos de los fundadores.

La escuela prepara para las siguientes profesiones: herrero, tornero en metales, cerrajero, ajustador mecánico, modelador mecánico, carpintero, tornero en madera, fogonero y cardador.

El aprendizaje dura tres años, y la organizacion de la escuela permite además á los jóvenes aprendices completar su instruc-

cion primaria en sus partes esenciales, añadiendo los conocimientos especiales indispensables al obrero para ejecutar su trabajo con inteligencia y precision. El programa fija dos horas por día para la enseñanza del dibujo, y comprende el estudio de la geometria aplicada, nociones sobre el calor, etc.

Esta escuela, que no cuenta mas que dos años de existencia, tenía este año cuarenta alumnos, nueve consagrados al trabajo en madera y treinta y uno al trabajo del hierro.

Los alumnos sólo se admiten desde la edad de doce años, es decir, en el momento que salen de las escuelas primarias. La jornada de trabajo en los talleres es de seis horas en todas las estaciones. La duracion de las clases es de cuatro horas en invierno y cinco en verano. En la exposicion de este año se exhibia, entre otros trabajos en la seccion de ajustadores, una maquina de vapor, cuyas partes todas habian sido hechas por cinco alumnos de segundo año; esta máquina funciona maravillosamente y hace marchar un telar pequeño; un moderador, un carrion, fiadores, tornillos, todas estas piezas trabajadas con una gran precision. Las piezas del primer año son igualmente curiosas. La mayor parte estan hechas por encargo, y el beneficio se reparte por mitad entre el discípulo y el autor.

La seccion de carpintería se recomiendo por el modelo en madera de una maquina de vapor una serie de puertas, escalas, escabeles, etcetera, que muestran que el discípulo aprende todas las partes concernientes á la profesion que se dispone á abrazar.

La ciudad de Rouen ha fundado asimismo una escuela profesional y de economia doméstica, para preparar á las jóvenes en los trabajos de costura de todos géneros, de corte y confeccion de vestidos y ropa blanca, de lavado y planchado y de direccion de una casa.

La duracion del aprendizaje es de tres años. Seis horas diarias se consagran á los trabajos de obrador. Aquí tambien las discípulas aprendices pueden completar su instruccion primaria.

Gobseck, pero como este ha muerto á la edad de ochenta y nueve años, Mr. de Restaud pronto entrará en posesion de una bonita fortuna. Esto requiere algunas explicaciones. En cuanto á Jenny Malvaut, la conocéis perfectamente es mi esposa.

—El pobre Derville, replicó la vizcondesa, contaria todo eso ante veinte personas con su franqueza ordinaria.

—Lo diria ante el universo entero, dijo el abogado.

—Bebed, bebed, amigo mio. No pasareis de ser el mejor y el mas feliz de los hombres, nunca otra cosa.

—Os he dejado en la calle de Helder en casa de una condesa, dijo á esta sazón el tio abriendo sus ojos ligeramente adormecidos. ¿Qué sucedió?

—Algunos dias despues de la conversacion que habia tenido con el viejo holandés, continuó Derville, me licencié en derecho. La confianza que el avaro me concedia creció muchísimo. Me consultaba gratuitamente sobre los negocios espinosos en que se enredaba, pero partiendo de datos seguros y que sin embargo, hubieran parecido malos hasta á los mas prácticos.

biado á mis ojos en imagen fantástica en la que se personificaba el poder del oro. La vida y los hombres me horrorizaban.

—¿Y todo consiste en el dinero? me preguntaba. Recuerdo que aquella noche me dormí muy tarde. Veía á mi alrededor montones de oro. Pensé mucho en la hermosa condesa. Confieso con rubor que su imagen eclipsaba completamente la de la casta y sencilla criatura que vivia oscuramente dedicada al trabajo; pero á la mañana del día siguiente, al traves de las nubes de mis sueños, la dulce Jenny se me apareció en toda su belleza, ya no pensé sino en ella.

—¿Quereis un vaso de agua azucarada? preguntó la vizcondesa interrumpiendo á Derville.

—Con mucho gusto, dijo él.

—Pero de toda esa historia que habeis contado nada nos concierne, insinuó Mad. de Grandlieu.

—¡Por Sarjanápaló! exclamó Derville dejando escapar su juramento acostumbrado, voy despertar la curiosidad de Mlle. Camila, diciéndole que su dicha dependia no hace mucho tiempo del papá

po escuchándoles y me han hecho cambiar de opinion; pero de conducta, como decia no sé quien, jamás. Pues bien; esos buenos apóstoles, vuestro Mirabeau, Vergniaud y otros muchos, no son sino tartamudos comparados con mis oradores. Muchísimas veces, una joven enamorada, un viejo comerciante próximo á quebrar, una madre que desea ocultar las faltas de su hijo, un artista sin pan, un noble en decadencia que falta de dinero vá á perder el fruto de sus esfuerzos, me han hecho estremecer con su vigorosa y elocuente palabra. Estos sublimes actores representaban para mí solo y sin poder engañarme. Mis miradas son como las de Dios, penetran en los corazones. Para mí nada hay oculto. ¿Quereis que se niegue algo al que ata y desata los cordones de la bolsa? Soy bastante rico para comprar las conciencias de los que hacen mover los ministros, desde el miserable escribiente hasta la elegante querida; ¿no es esto ser poderoso? Pueden ser mias las mas hermosas mujeres, ser mias sus mas ardientes caricias, ¿y esto no es el placer? y no reasumen todo vuestro estado social, el poder y los placeres?

Esta escuela cuenta 38 discípulas, aunque solo existe hace un año, y expone curiosos trabajos en el gran salón de la casa de la Ciudad. ¡Qué promesa para el porvenir cuando se organicen los cursos según el proyecto para primero, segundo y tercer año!

### Sección local.

Varios jóvenes, paisanos nuestros, aficionados al arte escénico, tratan de dar una serie de funciones lírico-dramáticas en el Teatro principal, con objeto de allegar recursos que aumenten los fondos destinados a la edificación de la nueva Casa de Desamparados en construcción.

Proyecto tan oportuno y filantrópico, no dudamos merecerá la aprobación y el apoyo de todos, en especial de la Junta directiva de las obras del citado Asilo, á quien se lo recomendamos en primer término, esperando que lo estudie y le preste su valioso concurso.

Hoy terminará la cobranza de la contribución industrial en la Agencia del Banco de España, Mercado, 6, entresuelo. El despacho estará abierto de 7 de la mañana á una de la tarde.

Ayer tarde fueron cazados por un municipal en la bajada de S. Roque, dos ratillos de una bandada de cinco que iban devastando la fruta y sembrados de aquellas huertas. Atados codo con codo para que no escapasen, fueron conducidos á la prevención.

El día diez y seis del corriente, tendrá lugar la adjudicación de una máquina de coser sistema «Singer» cuyo producto se destina á favor del Santo Hospital.

Los que deseen adquirir algún billete, pueden dirigirse á la imprenta de D. José Florens, calle del Mercado, y en la tienda de D. Miguel Herraez, calle de S. Nicolás.

Se ha informado favorablemente en los expedientes sobre condona de la contribución industrial, instruidos por los Ayuntamientos de Beniardá, Benifato, Rafel de Almunia y Sella, por consecuencia del fuerte pedrisco que sufrieron en Abril último.

Los mismos pueblos han acudido á la Comisión permanente, pidiendo condona del cupo del contingente provincial, y al Sr. Gobernador en demanda, igualmente, de condona de la contribución territorial,

por iguales motivos á los expresados.

Hemos experimentado una verdadera satisfacción examinando la magnífica edición de *El Quijote* que está publicando la acreditada casa editorial de Barcelona, Sres. Montaner y Simon, edición que no reconoce rival hasta ahora en lujo y esmero, y que viene á demostrar la importancia que el comercio de libros alcanza en nuestra península.

El representante de dicha casa, se encuentra en esta ciudad, con encargo de adquirir suscripciones á la obra.

Se encuentra ya en Benia, acompañado de su señora hermana, el distinguido hombre público y eminente orador, Sr. Castelar.

La Guardia civil ha detenido en el término de Buciñente á cinco sujetos que, con escopetas y perros, penetraron cazando en las haciendas de un rico propietario.

Han sido reclamados á la administración económica, los antecedentes necesarios para resolver la reclamación que hace D. Enrique Calatayud, vecino de Alfafara, como apoderado de Doña Ana María y Doña Matilde Visedo, contra el fallo de dicha dependencia sobre rebaja del cupo de consumos.

Se ha recibido en las oficinas de la Diputación, el proyecto de ordenanzas municipales formadas por el Ayuntamiento de Gorga, para su informe y aprobación.

Tenemos entendido, que debe darse cuenta á la Diputación en su próxima reunión de Noviembre, de varios expedientes sobre condona y moratoria del contingente provincial, que adeudan varios pueblos castigados por los pedriscos.

Dicen de Onteniente, que han sido brillantes las fiestas que durante los días 27, 28, 29 y 30 de agosto ha celebrado aquella villa en honor del Santísimo Cristo, contribuyendo á ello la multitud de forasteros que desde Alcoy y de muchos pueblos comarcanos han acudido á presenciárselas. A estos les han llamado mucho la atención los combates entre moros y cristianos, recuerdo de la intestina lucha de pasados siglos con los hijos de la media luna, y también el vistoso aspecto que ofrecían las comparsas de uno y otro bando con sus trajes, ejercicios y marcial apostura. Dichas comparsas verifican también bailes especiales y aumentan el lucimiento de las procesiones que

estos días se celebran en honor del Santísimo Cristo de la Agonía. El primer día de fiestas, reunidas las comparsas, que en este año se han aumentado, llegando á trece, precedidas de nueve músicas, lucieron su entrada por la mañanita, según tradicional costumbre. El domingo tuvo lugar por la mañana la solemne función religiosa, y por la tarde la procesion mas solemne, siguiendo á los ejércitos dos barcas empavesadas y adornadas con flores, desde donde se arrojaban al transito dulces y versos á las bellas que ocupaban los balcones. Un espectáculo muy bonito, por lo bien dispuesto y representado, fué el combate que empieza por ser marítimo y acaba por terrestre, con la toma del castillo por los cristianos. Desde madrugada se encienden fogatas de trecho en trecho y simulan todas las peripecias que pueden á estos hechos de guerra. Durante las noches ha habido brillantes serenatas, ofreciéndose el paseo de la plaza animadísimo, y luciendo en él sus galas y su gracia las lindas hijas de Onteniente. También se han disparado fuegos de artificio, después de los bailes de las comparsas, que se han repetido en aquellos días.

Los festejos empezaron á ser interrumpidos por la mañana por una copiosa lluvia, que duró hasta la noche; pero esto mismo hizo que al día siguiente se presentara mas risueño el aspecto del campo, y en muchos aumentó por este motivo la expansión y alegría que son propias en semejantes ocasiones.

Las fiestas se han celebrado en medio del mayor orden, sin accidentes indignos de poblaciones cultas, lo cual aboga en favor de aquel vecindario, que tan bien sabe disponer sus diversiones.

No ha sido, por fortuna, esta semana última tan siniestra para nuestra población como la anterior. Según el cuadro estadístico demográfico oficial, la diferencia de defunciones á nacimientos, solo ha sido de dos, contándose 20 de las primeras y 18 de los segundos.

De los nacidos 12 han sido varones y 6 hembras, todos legítimos.

La familia menuda es la que continúa dando mayor contingente á la muerte, habiendo fallecido en la semana referida 15 niños, ó sea el 15 por ciento de las defunciones registradas en la misma, siendo de ellas 3 menores de un año y 12 mayores de esta edad y menores de 5 años. Los demás fallecidos contaban, uno de 21 á 40 años, otro de 41 á 60, y 3 eran mayores de esta edad.

Las enfermedades reinantes han produ-

cido las siguientes víctimas: una la coqueluche, ó tos ferina; 3 la disenteria; una la tisis; 2 las enfermedades agudas de los órganos respiratorios; una la apoplejia; 7 el catarro intestinal ó diarrea; una por accidente y 4 por otras enfermedades que no se detallan.

### Estado del tiempo.

Ha desaparecido el centro de depresión que existía en el golfo de León, cuyos efectos tanto se han dejado sentir últimamente en nuestras provincias de Levante y en las costas francesas de Provenza.

El barómetro sube en toda la Península y también en Francia; pero la temperatura sigue siendo todavía bastante elevada, y como hay mucha humedad, la evaporación es muy activa, manteniéndose el cielo cubierto ó nuboso en todo el SO. de Europa. Así es que no puede asegurarse que haya cesado por completo el temporal de lluvias, pues bastará el menor desequilibrio de temperatura para que éstas se repitan como en los pasados días.

Presión máxima observada en la Península á las nueve de la mañana de anteaer: 766.3 mm. en Ciudad-Real; mínima, 759.2 mm. en Badajoz.

Temperatura máxima observada á la misma hora: 28°6 en Alicante; mínima, 16°0, en Burgos.

### Variedades.

#### LA MUERTE (Á PUNTA DE PLUMA)

DE FRASCUELO.

Arrostrando los rigores de la nueva ley de propiedad literaria, vamos á reproducir, si no en todo en gran parte, un excelente artículo necrológico publicado el viernes 27 de Agosto, por el señor Gaston Vassy, en uno de los más importantes diarios parisienses. Mucho tiempo hacia que no habíamos tenido ocasión de admirar cosa tan pintoresca y esquisita, y por eso hemos querido, aun á trueque de cualquiera complicación futura, compartir el placer de la sorpresa recibida, con nuestros muy amados lectores.

A este artículo debió referirse nuestro corresponsal de San Sebastian, cuando hace dos días nos telegrafió que á Frascuelo leyeron sus amigos la noticia de su propia muerte, dada por décima vez en los diarios de París.

Y ahora cedamos la palabra al señor Vassy, que vá á hablarnos de la mencionada muerte de Frascuelo, y á trazar una

Como yo, viven en París otros nueve, reyes silenciosos y desconocidos, árbitros de vuestros destinos. La vida no es otra cosa que una máquina movida por el dinero. Los medios se confunden con los resultados, sabedlo; jamás llegareis á separar el alma, de los sentidos; el espíritu, de la materia. Aliados por el mútuo interés, nos reunimos una vez á la semana en el café de Themis, cerca del Puente Nuevo. Como poseemos los secretos de todas las familias, ninguna fortuna nos puede mentir. Tenemos una especie de libro negro en el que hacemos constar las más importantes notas sobre el crédito público, sobre la banca y sobre el comercio. Casuistas de la Bolsa, formamos un santo oficio que juzga y analiza hasta los actos más indiferentes de todos los que poseen algunos bienes de fortuna, y nunca nos equivocamos. Quien vigila á la gente de foro, quien á la financiera: el uno no pierde de vista á la masa administrativa, el otro á la comercial. Yo ejerzo mi vigilancia en los hijos, de familia, artistas jugadores y en la población flotante de París. Allí nos comanicamos mútuamente todos nuestros se-

cretos. Los vicios, desavenencias y venganzas son los mejores agentes de policía. Todos mis colegas han gozado como yo, de todos los placeres, se han hastiado de todo y han llegado á no amar el poder y el dinero por los goces que proporcionan, sino por el dinero y el poder mismos. Aquí, dijo mostrándome con una mirada la estancia pobre y sombría, viene suplicando el amante logoso que en cualquier otra parte se encueriza a la menor palabra y se bate por una frase. Aquí ruegan llorando de rabia ó de dolor, desde el orgulloso comerciante, desde el fiero militar, desde la mujer envaneida de su belleza, hasta el escritor, hasta el artista célebres, cuyos nombres han de pasar á la posteridad. Y aquí, en fin, añadió señalándose la frente, se encuentra una balanza en la que se pesan las herencias é intereses de todo París. ¿Creeis aun que no se siente el placer bajo esta máscara blanca, cuya inmovilidad tanto os asombra? Entré en mi habitación estupefacto. Aquel viejecito había tomado para mí las proporciones de un gigante. Habíase cam-

Aquel hombre sobre el que nadie había podido ejercer el menor imperio, oía siempre mis consejos con cierto respeto. Verdad es que nunca le iba mal. En fin, el día que fui nombrado primer pasante del estudio en que trabajaba desde tres años antes, dejé la calle de los Gres y me trasladé á casa de mi principal que me daba mesa, cuarto y ciento cincuenta francos al mes. ¡Qué día tan hermoso! Cuando me despedí del usurero, ni se alegró ni se entristeció de mi partida, ni tampoco me invitó á que le hiciese algunas visitas; solamente me lanzó una de esas miradas que en él, parecían dejar traslucir el don de una doble vista. A los ocho días recibí la visita de mi antiguo vecino: venia á encargarme un asunto bastante difícil, una expropiación: durante algun tiempo continuaron sus consultas gratuitas, hechas con tanta libertad como si me las pagase. Dos años después mi principal, hombre aficionado á los placeres y despilfarrador vióse en grandes apuros pecuniarios, que le obligaron á vender su bufete. Aunque en aquella época los estudios de abogado no tenían el exorbitante valor que hoy han

reseña biográfica del gran torero, con cuya amistad se honraba, á juzgar por lo que en el curso de la relacion se dice.

«De veinticinco años acá, Frascuelo—ó Frascuelito, como decian las mujeres,—ha sido el personaje mas adulado, el mas envidiado, y podemos añadir que el más acribillado á cornadas de toda la península...» (Por ahora, aparte de la exageracion, no vá muy mal la cosa; ¡suum cuique!)

«Herido mas de una docena de veces en los plazas de toros, acaba de recibir, segun debeis saber, en San Juan de Luz, el último golpe que le ha lesionado mortalmente.»

(Dios recompense al Sr. Vassy por su buena obra, puesto que al fin y al cabo de una sola vez, nos ha dado el susto, para el cual ya nos teniam debidamente preparados los telégramas)

«A un malvado torito negro, flaco como un gato, y procedente de la ganadería de Veraguas, corresponde el honor de haber pasaportado para el paraíso de los grandes matadores al rey de los toreros andaluces...»

«Frascuelo contaba al rededor de cuarenta y cinco años de edad, y habia nacido en los barrios bajos de Sevilla... A los diez y ocho años se enganchó en la cuadrilla del celebre Cúchares, alias ¡el Tato! ¡muerto poco mas tarde de una cornada en el vientre!!»

«Frascuelo fué primeramente chulo (é hizo varias habilidades segun noticias del señor Vassy), la suerte en que mas entusiasmo producía era la que solia realizar despues de puestas las banderillas, apoyandose con un pié en la cuna del toro, y saltando gentilmente para caer á horcajadas sobre el lomo de la fiera...»

«...Un dia en Tarragona, se sintió indispuete el Tato, su jefe de fila. ¿Quién iba, pues, á matar el toro?»

—Frascuelo, Frascuelo,—gritó con voz unánime la muchedumbre.

«Aclamado por el sufragio universal, Frascuelo cogió los trastos de muerte, y se la dió magistralmente al de turco. Desde aquel dia ha matado 350...»

«En una funcion real, dada en tiempos de doña Isabel, recibió una terrible cornada en parte muy sensible. Tres meses tuvo que guardar cama, y por mas de seis no le fué posible sentarse... (Desgraciado Frascuelo! Por fortuna la cogida no produjo, segun se verá mas adelante, consecuencias mayores.)

«Durante la enfermedad, toda la aristocracia madrileña dejó tarjetas en la casa del enfermo y la reina le envió una botonadura de camisa de valor de 20,000 francos...»

«En el circo de San Sebastian habia sido herido en muchas ocasiones; en San Sebastian que por lo visto le era fatal, ha muerto... (E. P. D.) Seis meses há recibido una cornada en el omoplato, en Pamplona, lo cual le impidió concurrir con Lagartijo, y el Gordito, á las fiestas del Hipódromo. Aun no se hallaba del todo repuesto (á pesar de los seis meses y pico), cuando desatendiendo las observaciones de sus amigos, quiso tomar parte en las corridas de San Juan de Luz.

Del primer golpe, que fué el mas clásico del mundo, hundió su espada en la nuca del toro. Pero la bestia tenia la vida dura. Herido de una cornada en la axila, murmuró:

—«¡Muerto soy, pero... el toro tambien!!»  
«Sabido es lo demás. El telégrafo nos ha participado la muerte ocurrida en San Sebastian.»

Ya que nuestros lectores acaban de enterarse de la defuncion, bueno será que ahora sepan algo del próximo entierro y de las cualidades físicas, morales y artísticas del difunto.

«Se calcula en un millon doscientos mil francos (pesetas) la fortuna que el torero lega á sus herederos. Esta fortuna consiste principalmente en inmuebles, porque

Frascuelo era hombre prevenido.

Mas hubiera podido dejar, á no ser por lo maniroto... Sus prodigalidades amorosas eran legendarias en Madrid. De modo que cuando pasaba por las calles, elegantemente ceñido dentro de su traje andaluz, bordado en negro sobre negro, pescaba al vuelo las almas de todas las majas y de las grandes señoras.» (Aquí se sobreen-tiende lo uel puñal en la liga.)

«Pero... no seamos indiscretos y dejemos que se lleve en paz al otro mundo estos ilustres secretillos el hermoso torero.» (¿Qué pensará del vocablo la persona aludida.)

«Frascuelo tendrá, escusado es decirlo, espléndidos funerales, á los que concurrirán todas las cuadrillas españolas, que le reconocian como jefe de escuela, representadas por sus principales miembros, vestidos con traje de gala.»

Ya se sabe que estos trajes suelen costar hasta 10.000 pesetas cada uno...

«Será sepultado en Madrid, en donde desde años atrás, se habia reservado una sepultura. El monumento, todo de mármol, no tiene escrito mas que este nombre, ¡Frascuelo! surmontado por un estoque de corrida, colocado verticalmente...!!»

Aquí ponemos fin á nuestro trabajo, despues de rendir un voto de gracias al señor Vassy por el placer que nos ha proporcionado.

No es fácil averiguar de qué manera se haya arreglado para reunir tamaña coleccion de verdades cronológicas é históricas, pero hay que convenir en que debe haber bebido en buenas fuentes, puesto que gracias á Frascuelo en persona, pudo asistir (segun asegura) en 1878, á los ensayos de las corridas reales; y bien se vé, por otra parte, que no es como los demás franceses, sino uno de los mas finos amateurs de nuestras costas, y de nuestros toros.

Creemos que su artículo será el mejor alivio que pueda proporcionarse á Frascuelo, á quien en estos momentos dan algo que hacer sus dolores de estómago; la fractura de una costilla y la inflamacion de un pulmon.

**Correo general.**

De las tres corridas de toros que se han verificado en Nueva York, tenemos este dato curioso. Aquellas se redujeron á la suerte de capas y banderillas, que se clavaron en unas almohadillas colocadas en el lomo de los toros, á solicitud de la Sociedad protectora de los animales. Los españoles que acudieron al espectáculo rieron grandemente.

—Hoy podemos dar algunos detalles de la primera batida dada contra los lobos rabiosos que han aparecido en algunos pueblos de Galicia.

Las autoridades locales dispusieron que todos los hombres útiles de 18 á 60 años pertenecientes á los distritos de Chantada, Taboada, Carballedo y Rodeiro, concurren á la batida, reuniéndose unos 7000 hombres armados con escopetas, luces, horquillas y azadones.

A causa de una lluvia torrencial, se refugiaron unos 2000 batidores en el pueblo de Penarillas, situado en la alta montaña del Faro.

A las señales convenidas se puso de nuevo en movimiento la gente que se hallaba abrigada de la lluvia en una estension de 8 kilómetros, presentando un gran golpe de vista los ayuntamientos de Chantada, Taboada y Rodeiro en el acto de verificar el cierre.

El ayuntamiento de Taboada fué el mas feliz, pues al paso por una dehesa levantó dos lobos, á los que hicieron siete disparos sin resultado. Poco despues hizo saltar un zorro que presto fué rodeado por mas de mil hombres que al fin lo abandonaron por no poder sufrir el agnacero que caía.

Los alcaldes marchaban al frente de sus municipios, y acompañaban á este improvisado ejército algunas parejas de la guar-

dia civil. Las gentes continuaban atemorizadas porque los lobos no han salido todavia de sus guaridas; así es que se preparan otras batidas con mejor direccion.

—Hé aquí como refiere un colega el hecho de un secuestro ocurrido hace pocos dias en las montañas de Toledo:

«A las cinco y media de la tarde del sábado último, hallándose en las eras del pueblo de Urda los Sres. Hermida y Tapia, muy conocido el primero en Madrid como industrial inteligente y contratista para el suministro de leñas, se les acercaron unos hombres armados, que dijeron ser los Juanillones, y un vecino de Yébenes.

Declarado por los bandidos que realizaban el secuestro de aquellos señores, pidieron inmediatamente por rescate 30000 duros; ofrecidos que les fueron, y aun creemos que llevados en seguida 70000 rs., los despreciaron. Nuevos tratos en los sitios convenidos para celebrarlos, en tanto que los secuestrados permanecian en punto seguro para los bandidos, determinaron la libertad de aquellos.»

**Correo de Madrid.**

**Correspondencia particular.**

Madrid 1.º de Setiembre.

Esta mañana ha llegado á Madrid el correo de Cuba, y los cartas y periódicos de la Habana aseguran que no queda ninguna partida de insurrectos en el campo.

Sabese, sin embargo, y lo dijo la prensa hace pocos dias, que el general Sr. Blanco no ha mandado todavia cantar el Te-Deum por el restablecimiento de la paz porque dos cabecillas de escasa influencia y acompañados de un grupo insignificante de insurrectos continuaban esquivando la persecucion de las tropas.

La paz, pues, se considera como un hecho y los amigos del gobierno se felicitan de que la haya restablecido el general Blanco, sin tratos ni convenios de ninguna especie, porque de esta suerte los insurrectos quedan mas escarmentados y al mismo tiempo se prueba que así la pudo tambien haber conseguido el general Martinez Campos en cuyo caso no hubiera renacido seguramente la insurreccion.

Cartas recibidas hoy en Madrid y escritas por el Sr. Moyano indican que este hombre publicó se decidia por fin á hacer lo que debió haber hecho desde el momento que recibió copia de la circular del conde de Puñonrostro, es decir á venir á Madrid, convocar la junta directiva del partido moderado histórico y desautocrizar solemnemente aquel documento en circular dirigida tambien á los comites.

No se si todos los individuos de la junta estarán de acuerdo con los Sres. Moyano, Egaña y demás intransigentes, ni si la nueva circular llegará á manos de los comités antes de que estos hayan contestado á la del conde de Puñonrostro.

Parece que en las provincias, el movimiento del partido moderado no es tan contrario á las ideas expresadas en esta circular como suponen los periódicos de oposicion, y que muchos comités aceptarán la admision de la Constitucion vigente, con la reserva de darle una interpretacion restrictiva.

No á todos los fusionistas parece bien que algunos de ellos fijen toda su atencion en los actos, miradas y palabras de las personas de la real familia para deducir de ello si van á ser mas ó menos pronto poder-

Algun periódico de este partido, al ver que sus colegas se fijan con especialidad en las personas que fueron saludadas con mayor ó menor benevolencia por la reina Isabel á su llegada á Madrid, para convertir este suceso insignificante en base de immoderadas alegrías, advierte que los fusionistas todo lo deben esperar de la opinion pública.

De otro lado esperan, sin duda, algo, porque á consecuencia de la llegada á Madrid de los constitucionales Sres. Muñiz y Abascal que vienen del punto donde se encuentra en la actualidad el Sr. Sagasta, se habla ya de una nueva reunion en casa del general Martinez Campos para enterarse de las opiniones del Sr. Sagasta.

**Boletin religioso.**

SANTO DE HOY.—S. Sandalio mr. de Cordoba.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Cándida vda. Rosa de Viterbo y Rosalia. vs.

**CULTOS.**

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Consagrado al Sagrado Corazon de Jesús al anocheecer egercicio con sermon por D. Miguel Villaplana, Pbro.

Capilla del Sto. Hospital.—Esta tarde egercicio al Sagrado Corazon de Jesús.

**Seccion mercantil.**

Alcoy, 3 de Setiembre de 1880.

**CAMBIOS.**

PLAZAS.	PA-PEL.	DI-NERO.	PLAZAS.	PA-PEL.
Alicante.	114	112	Murcia.	1
Albacete.		718	Orense.	1 1/8
Almeria.		314	Oviejo.	1 1/8
Barcelona.	118	114	Palencia.	1
Bilbao.		718	Pamplona.	1 1/8
Badajoz.		314	Pontevedra.	1 1/8
Burgos.	1 1/4	114	Palma.	1
Cádiz.	112	314	Salamanca.	1 1/4
Cartagena.		314	S. Sebastian.	314
Coruña.	1		Santander.	314
Córdoba.	112	314	Santiago.	
Castellon.	1 1/8		Sevilla.	314
Granada.	5/8	718	Tarragona.	314
Jaen.		718	Toledo.	1 1/8
Jerez.		718	Valencia.	14
Lérida.		718	Valladolid.	1
Logroño.	1 1/8		Vigo.	314
Eugo.	1 1/8		Vitoria.	718
Madrid.	112	718	Zaragoza.	718
Málaga.		314		

Paris 8 dias vista 5.09 á 5.09 1/2.  
Londres 90 dias fecha 48.70.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

**ULTIMA HORA.**

**SERVICIO PARTICULAR**

de EL SERPIS.

Londres 1.º

En la Cámara de los Diputados, el señor Hartington, ministro del departamento de las Indias, contestando al Sr. Hay, ha dicho que en la situacion actual no podia comunicar las instrucciones dadas al comandante en jefe de las escuadras combinadas.

El Sr. Lewson ha anunciado una interpelacion para mañana, sobre la intervencion de Inglaterra en los asuntos de los gobiernos extranjeros.

Este diputado pedirá esplicaciones categoricas.

El Haya 31.

La reina de los Países Bajos ha dado á luz una princesa.

Scutari 1.º

Los albaneses mandaron ayer al sultan un teégrama, en el que protestan de sus sentimientos patrióticos en favor de la Turquía y se declaran decididos á combatir á todo trance para asegurar la integridad de su territorio.

(AGENCIA FABRA).

Madrid 2 Setiembre.

En Logroño ha ocurrido el hundimiento de un puente sobre el Ebro, en ocasion de estar pasando tropas.

Han perecido ahogados noventa soldados, y reina una consternacion grandísima.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 20-42.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SERPIS.  
Sta. Elena 5.

# IMPRESNTA

DE  
**EL SERPIS,**  
REDACCION Y ADMON.

Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membretes cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem felicitacion, Libros rayados para el comercio, Copiadores letras, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6 a precios baratissimos.

Además de la perfeccion con que serán ejecutados los encargos, llamará a no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion.

**5, Santa Elena, 5.**

## Guia del comprador en Alcoy.

### Anuncios recomendados.

- |   |  |
|---|--|
| <b>Alparqueteria.</b><br>D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.  | <b>Peluqueras.</b><br>D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Pino.)   |
| <b>Cafés y fondas.</b><br>D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.   | <b>Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.</b><br>D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén. |
| <b>Constructor de cajas carton.</b><br>D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.   | <b>Relojeria y depósito de máquinas Singer</b><br>D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.  |
| <b>Droguerias.</b><br>D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustín, 6.   | <b>Sombrererias.</b><br>D. Agustín Jarque, Mercado 10.<br>D. Carlos Garrido, Mercado 33, esquina a la de s. Francisco.                 |
| <b>Drogueria, papeteria, ultramarinos y colonias.</b><br>Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.) | <b>Sastreria.</b><br>D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo.   |
| <b>Farmacias.</b><br>D. Santiago Moallor, s. Nicolás, 11.<br>D. Tomás Giner, Mercado 6, (Suceso de Mallol.)       | <b>Tejidos.</b><br>D. José Boixader, Mercado 2 a.º   |
| <b>Lampisteria.</b><br>D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)                              | <b>Zapateria.</b><br>D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.<br>Sra. V.º de Miguel Garcia, s. Francisco 14, esquina a la de s. Mauro.       |
| <b>Loza y cristal.</b><br>Sr. D. José Martínez, s. Mateo 14, (La Perla.)  |  |
| <b>Modas.</b><br>Antoni o Muñoz, sastrer, s. Lorenzo 16.  |  |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

## DROGUERIA

### NEGRO INDIO

calle de S. Nicolás núm. 5.

Se acaba de recibir, procedente de Madrid, un completo y variado muestrario de papeles pintados, para habitaciones, con una variedad grande de dibujos sumamente nuevos y caprichosos, desde 2 a 90 rs. pieza de 8 metros de largo, con la ventaja de tenerlos franco de porte y hacerse la entrega de los papeles a los dos dias de hecho el pedido.

Tambien se ha recibido el especifico PETER para quitar toda clase de manchas. (at)

## TIENDA DE LA PURISIMA

### DE JOSE VALERO.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros propios para verano, como son: Calcetines para caballero, variedad en precios y gustos.

Driles puro hilo, Cretonas y Lanillas para trages. Cretonas, Zarzas, Percales para vestidos y camisas, desde 1 1/2 rs. en adelante.

Lanas para vestidos altas novedades, desde 1 1/2 rs. hasta 14 rs. vara.

Merinos pura lana, desde 8 rs.

Y una infinidad mas de articulos, todos a precios muy reducidos.

Nota. Tengo el gusto de ofrecer a los Sres. Eclesiásticos el Casimir negro de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas. (oo)

### Se alquila.

Se alquila en el barrio de S. Sebastian, la casa que antes ocupaba la fabrica de fis. fabrica de paños. Posee tanforos de Juan Pastor. Comprende una espaciosa planta baja, apropiada para almaceu. Para tratar del arriendo, piso principal espacioso y dirigirse a la calle de Santa porches, de las mismas dimensiones, además de otro porche exterior y una galeria o terrado para tender lana, siendo el local muy apropiado para establecimiento de una fabrica de paños. Posee tambien un pozo con agua de excelentes condiciones.

### Lana para colchones.

En la calle de San Cristóbal núm. 28, se ha recibido una buena partida de superior calidad a precios ventajosos.

# IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta planá, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirijirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirijirá la correspondencia.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS. Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

### Aviso importante

ALOS señores MEDICOS, AL CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

## LA INDUSTRIA LANERA

ESPAÑOLA.

Revista quincenal.

Dedicada exclusivamente al fomento y desarrollo de dicha industria.

Esta Revista está dividida en dos clases de suscripcion; con muestras y sin ellas.

Los Sres. suscritores con muestras, además de recibir el interesante texto de la Revista que contiene importantes artículos y noticias sobre materias textiles, maquinaria, administracion, teoria de tejidos, tintoreria, dibujos aplicados a los tejidos, revista de mercados etc. etc., recibirán cuando menos 48 muestras cada año y serán de los tipos mas de novedad que se elaboren en los mas renombrados centros industriales de Francia, Inglaterra y Bélgica con sus correspondientes dibujos, cuya suscripcion anual no escude de 80 pesetas, y 45 por semestre. Los suscritores sin muestras solo pagan 20 pesetas anuales y 11 semestre.

Se admiten anuncios de fabricas, lanas, maquinaria, productos quimicos y de cuanto se relacione con la industria lanera, a precios sumamente reducidos.

Direccion y Administracion S. Pedro 55, Tarrasa.

## BAÑOS SULFUROSOS EN CASA

### Azufre líquido volcanizado

DEL DR. TERRADES,

premiado con diploma de mérito y progreso.

Con el AZUFRE LIQUIDO VOLCANIZADO del Doctor Terrades pueden tomar los baños sulfurosos las familias en sus casas, con igual resultado y propiedades que los baños sulfurosos naturales. P.º 10 rs. frasco para dos baños.

Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

Alcoy, Sta. Elena 5, bajo.

## VENTA.

De una colcha preciosa hecha a punto de aguja. Darán razon en casa Josefa Abad, la corredora, en la calle de la Cordeta n.º 21, primer piso derecha.

## Armonium.

Se vende uno nuevo procedente de una de las mejores fabricas de Paris, y se dará con gran rebaja en el precio de coste. Informarán en esta Admon.

## CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcanfor

# del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vias respiratorias, y en los casos siguientes: A sinia, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Váridos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vias urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantia en cada frasco la Marca de Fábrica (depo.ªtada) con la firma de CLIN y C.º y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

## SOMBRAS.

Magnífico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

GUPON.

Vale por un ejemplar.

## Consignaciones, tránsitos

COMISIONES

## DE COMPRA Y VENTA.

EMBARQUES.

Representacion de Fábricas extranjeras.

## Delegacion de la compania

de Seguros marítimos,

## LA REUNION.

ADOLFO ILOREY.

Mendez Nuñez, 9, Alicante.

## TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4. (os)